

# Colombia: Un paro camionero reta en las calles al gobierno de Petro

AGENCIAS

Las salidas de Bogotá y algunas de las principales carreteras de Colombia quedaron ayer parcialmente paralizadas por un paro camionero al que, desde el fin del lunes, se han ido sumando conductores de autobuses, taxistas y motociclistas inconformes con el incremento en los precios de los combustibles, especialmente el del diésel.

El gobierno de Gustavo Petro y los transportistas están reunidos desde entonces, pero no han logrado llegar a un acuerdo para levantar el paro e incluso los manifestantes han endurecido su posición, comentó EFE.

“Todo el mundo pide una sola cosa: que reviertan el alza, que la deroguen”, dijo a The Associated Press Juan Carlos Bobadilla, secretario general de la Asociación Colombiana de Camioneros, quien está negociando.

El gobierno ordenó desde el sábado un aumento del precio del diésel de US\$ 0,50 por galón (3,78 litros), la primera de tres alzas iguales que planea hacer hasta en 2025. La medida es parte de

## Reclaman por el alza en el precio del diésel, una medida que es parte de un plan para cerrar el déficit fiscal.

un plan con el que el gobierno busca cerrar el déficit en las finanzas públicas que se ha creado con el pasar de los años en el Fondo de Estabilización de Precios para los Combustibles, con el que el gobierno cubría la diferencia entre el valor de los combustibles en el país y el precio internacional del petróleo. Por más de cuatro años se mantuvo congelado el precio del diésel y el gobierno asegura que no puede seguir asumiendo la diferencia de precio. Petro señaló que si el dinero no sale de los consumidores de diésel tendría que salir del presupuesto nacional, sacrificando programas sociales.

Pero el alza es impopular y desató la protesta que ha bloqueado accesos a ciudades como Bogotá, Bucaramanga y Cúcuta.

En Bogotá se reportaron ayer al menos 13 puntos de protesta que afectaron a la movilidad y en algunos casos también a los carriles por los que transitan los buses públicos. En varios puntos, especialmente en el sur de Bogotá, cientos de personas tuvieron que caminar por falta de servicio.

Los transportistas han advertido que están dispuestos a manifestarse indefinidamente hasta que logren un acuerdo que los favorezca, mientras que el gobierno se ha mantenido firme y les ha pedido levantar los bloqueos y continuar la negociación.

La ministra de Transporte, María Constanza García, dijo ayer que el gobierno propuso a los transportistas suspender los dos incrementos que falta por implementar, pero rechazaron la propuesta. “Que entonces sean ellos quienes le hagan una propuesta” para subir el precio del diésel gradualmente, agregó.

El gobierno pidió ayer además a los transportistas que habiliten de forma urgente “corredores de abastecimiento”, ante alertas de escasez de alimentos en varias ciudades. Aproximadamente el 90% de la mercancía en Colombia se transporta en camiones, según el Ministerio de Transporte.

Los mercados de las principales ciudades de Colombia registraron el martes una caída del 23% en el abastecimiento de alimentos con respecto a la semana anterior, se indicó ayer en el boletín diario de precios mayoristas de la autoridad estadística, indicó France Presse.

Productores agrícolas y ganaderos del sur y centro del país denunciaron ayer que han tenido que regalar o botar sus productos ante la imposibilidad de transportarlos.



**EL GOBIERNO** pidió a los camioneros abrir “corredores de abastecimiento”.